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新华社华盛顿11月14日专电 历时两年
半的NBA劳资协议谈判遭遇重挫。14日，球
员工会在纽约召开的球员代表会上做出决
定，拒绝老板方提交的最新修订提案，同时准
备解散工会与资方对簿公堂。

鉴于解散工会和动用法律手段解决劳资
纠纷需要至少几个月时间，球员的决定很可
能意味着2011～2012赛季整体报废。如果结
局真的如此，那将是NBA史上首次因停摆而
断送整个赛季。

“我们准备对NBA提起反垄断诉讼，”球

员工会执行董事亨特说，“那将是球员得到他
们诉讼程序的最佳处境。”

包括科比、安东尼等球星在内的数十位
球员代表出席了当天球员工会召开的会议，
并在近 3个小时时间里对总裁斯特恩提交的
资方最新提案进行了探讨和研究。

亨特会后代表球员发表声明说，球员无
法接受斯特恩的最后通牒，他们认为那份提
案“极其不公平。”亨特说，过去两年多球员工
会在谈判中诚心诚意，而且已经给予了许多，
可联盟却“不愿意并不准备谈判了”。

球员工会主席、湖人队后卫费舍尔说：
“展望未来，劳资协议谈判对我们来说已无法继
续下去，我们将让我们的法律团队来打头阵。”

斯特恩10日重申，资方向球员工会提交的
那份新修改提案已不再有任何谈判回旋余地，
那已是资方可提供的最佳提案。如果球员不接
受，那么等待球员的将是一份更加苛刻的提案。

他同时还表示，球员工会如选择解散，那将是
一个失败的策略。因为此前他已多次强调，球员
如拒绝新提案，那么资方将回到谈判当初条款、
颇为苛刻的老提案，比如篮球相关收入分成球员

只占47％，实施近乎硬性的弹性工资帽制度。
此前一天，联盟为了让广大球员了解资

方的新提案，先后通过微博、视频和公布提案
备忘录等方式进行“说服”工作，现在看来效
果并未体现。

由于6年前签订的旧劳资协议已在今年6
月30日过期，且劳资双方在新一期协议上经多
轮谈判始终无法达成交易，NBA于7月1日宣
布停摆。此后双方又进行了几十轮的谈判，虽
在最关键的“钱”上达成共识，但在球员交易和
流动的“话语权”等具体条款上却又卡了壳。

球员拒绝资方新提案

NBA整个赛季面临报废危险

梦已碎，可心不能死！四球大胜新加
坡，尽管来得有点晚，比分也有点意外，但毕
竟还是来了。这场无关痛痒的荣誉之战，国
足也能打出漂亮的配合，也能在少一人的情
况下不急不躁。当我们为年轻郑铮两粒漂
亮的进球叫好时，似乎看到冥冥之中国足零
星的希望。

之所以仍然会观看国足，还是想看看，
国足是否依然在战斗，以何种姿态在战斗。
人需要有一种知其可为而为之的强烈自信，
更需要有一种知其不可为而为之的执著精
神。进军十强赛的希望破灭了，中国足球前
进的希望还在吗？这需要国足用战斗的精
神去守候！到底是战斗到底的战士，还是在

心里举起白旗的逃兵，昨晚比赛给出了答
案。但说句实在话，面对军心涣散和阵容不
整的新加坡，一场大胜也很难解开国足这块
丢人的遮羞布。

一个世界杯轮回对于中国足球来说，事
实上已经结束。国足已经“死”了，四年“死”
一次，球迷早习惯了，嘻嘻哈哈就过去了。
每一次失败，对于中国足球的各类诊断书就
纷纷出炉，春秋几十载，中国足球虽然病入
膏肓，沉疴难愈，但反思的深度却与日俱
增。从体制落后、观念陈旧，到青黄不接、后
继无人，从管理混乱、官僚当道，到黑哨横
行、假赌猖獗，对于中国足球，几乎每一个人
都是评论家，都可以痛陈时弊，指点迷津，但

却没有一个人能够妙手回春。
兵败多哈之后，新华社撰文以“六缺”来

评国足失利，并且总结道：“中国足球的缺失
难以尽述，但种种缺失归结为一个系统的缺
失，足球的发展不仅是球员、教练、足协、球
迷、媒体的责任，更是全社会的责任。”

2014 年世界杯预选赛给球迷带来巨大
伤痛，尽管 2018年还显得那么遥远，但所有
人都不想看到中国足球未来的又一次轮
回。当习惯性“死亡”成为必然之时，巴西世
界杯作别已是板上钉钉。4年后，咱们再相
见吧！4年时间，说长不长，说短也不短，中
国足球还从“新”开始吧。可是未来又如何，
还是习惯性“死亡”？或者能让我们看到点
一丝的“亮光”？恐怕谁也不知道，更懒得去
猜，索性我们再相信一次卡马乔，哪怕是点
滴进步也不枉来中国走一遭。

刘超峰

“西至黄河东至淮，绿影一千三百里，大业
末年春暮月，柳色如烟絮如雪。”这是著名诗人
白居易在《隋堤柳》中盛赞“汴京八景”中“隋堤
烟柳”的景色。

时光回转，1400多年前，就在这幅绝妙的
柳色迷离的风景画中，八万多名纤夫拉纤、两
队骑兵夹岸护送，河上行驶着光彩耀目的船
只，陆地上飘扬着五色缤纷的彩旗……隋炀帝
在这条他下令开凿的、贯通南北的运河中，顺水
而下，直抵江南温柔富贵乡，此后为人所诟病。

昨日，记者一行来到郑州市大运河遗产（通济
渠荥阳故城段），这段曾承载了近2000年历史的
河水在初冬的早上依然安静地缓缓流过，然而，终
有一些改变在悄然发生……

一条文化河
历史上，郑州市大运河是隋唐大运河通济

渠的重要组成部分，当年隋炀帝巡游江南的必经
之地，中国大运河的重要组成部分，同时，还是一
处遗产类型丰富的大规模文物古迹、一条文化线
路，是中国北方地区最早的、沟通黄河与淮河两
大水系的运河遗存，也是中国北方地区自战国至
明清2300多年运河开发利用史的见证。

郑州市境内的汴河故道是古代汴河的上
游河段，是中国古代巧妙利用自然河流和人工

引水共同作为运河水源的人类创造性精神的
杰作。荥阳故城、惠济桥等大运河遗产是中国
古代农业文明时期因运河而生、依运河而兴的
社会生态体系的典型代表，也是历史上运河重
要作用体现的有力见证。

昨日，记者一行实地考察郑州市大运河
（通济渠荥阳故城段），今郑州市区北部索须河
部分河段，西起丰硕桥至索须河与贾鲁河交汇
处，长约 15公里，始于公元前 361年魏惠王开
凿的鸿沟水系，隋唐宋时期演变为历史上著名
的隋唐大运河通济渠，也叫汴河，金元之际黄
河改道，汴河部分河段日渐淤没并彻底废毁，
部分河段沿用至明清。

申遗总动员
2008年9月，在国家文物局召开大运河遗产

第一阶段保护规划编制工作会议后，郑州市迅速
成立了“郑州市大运河申报世界文化遗产工作领
导小组”。至此，继登封“天地之中”历史建筑群
列入《世界遗产名录》之后，大运河（郑州段）申遗

成为郑州市申报世界文化遗产的又一项目。
2007~2008年，郑州市组织对大运河相关遗

迹进行了全面筛选，同时，结合第三次全国文物普
查，经过专家多次现场考察和实地调研，最终确定
将巩义区域内的巩义窑址、洛口仓、洛河郑州段、
康百万庄园，以及惠济区域内的汴河故道、荥阳故
城和惠济桥共7处遗址作为郑州段推荐的申报对
象上报国家局。 随着机构建立、遗产调查、预备
项目遴选、遗产保护规划编制和公布等工作的陆
续完成，申遗第一阶段工作取得成果：今年，郑州
市大运河遗产（通济渠荥阳故城段）作为“立即列
入项目”入选中国大运河申遗预备名单。

目前，根据黄河大堤到堤湾发现的隋唐时
期运河河道，基本摸清运河郑州段走向，为廓
清遗产历史文化价值提供了重要依据。遗产
点的文物本体和周边环境保护工作也已初显
成效：通济渠荥阳故城段拆除河床内违章建筑
约 3200平方米，清除河床内菜田 260余亩，做
好全段河床、堤岸的部分加固；堤岸上修建防
护道路约 32公里，河床绿化工作自西向东逐

步进行；须水河和索水河治理工程已完成 15
公里，索须河的防汛作用和景观效果初步显现。

进入倒计时
郑州市文物局局长阎铁成介绍说，明年 6

月，国家文物局将组织专家对各地大运河保护
与申遗工作进行评估和验收，确立最终申遗预
备名单，对不符合要求的遗产点予以剔除。他
感到，肩上的担子沉甸甸。

时间紧迫，申遗进入倒计时：年底前，制定并
提交文物本体和环境整治方案，2012年6月底前，
初步完成文物本体保护及周边环境整治工程。

阎铁成表示，保护与申遗目前面临几个亟
待解决的难题：一是郑州大运河申遗工作涉及文
物、水务等多部门，同时需要申遗、水务、历史、环
保、景观等各方专家支持，组织协调工作的力度
大；二是遗产点段年代久远，内涵需要进一步挖
掘，考古工作需要继续推进，在现有资料收集和
考古发掘的基础上，相关水务、历史资料档案需
要进一步整理和完善；三是资金支持力度还不
够；四是相关遗产点、段和周边环境需要加大力度
进行整治。

“2013年，大运河申遗文本由国家文物局和
中国教科文全委会等有关部门报请国务院批准
后，将正式提交世界遗产中心，力争在2014年第
38届世界遗产委员会会议上将大运河列入《世
界遗产名录》，为郑州再增添一处世界文化遗
产。”阎铁成说。

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从建业
足球俱乐部获悉，随着中超联赛落幕、国家队
世界杯预选赛接近尾声，本年度中国足球只
剩下最后一件大事，这就是进行 2011中超联
赛颁奖典礼，12月8日，中超年度颁奖盛典将
在广州恒大主场进行。

本年度最佳评选仍在最后的进行当中，
令中原球迷感到欣喜的是，今年表现非常出
色的外援内托在最佳外援的评选中处于领先
位置，今年的金靴奖得主广州恒大外援穆里
奇是内托竞争的最大对手，如果不出意外，最
佳外援将在两人之间产生。内托现已经回国
度假，如果取得大奖，内托将会飞回中国领
取。其他最佳评选中，辽足主帅马林、舜天主
帅德拉甘、中能主帅张外龙 3人间进行的最
佳教练竞争尤为激烈。而最佳新人候选人有
8名，恒大小将高志林网络投票目前排第一。

据悉，央视将全程直播 2011年度中超颁
奖典礼，届时最佳球员、最佳教练、最佳裁判、
最佳新人、金靴奖花落谁家将会揭晓。为避
免太多争议，最佳评选将按照相关规定和投
票制度严格执行。中超委员会将根据 16 家
俱乐部、16个赛区的技术调研员、网络投票等
三大方面决定最佳归属，其中，网络投票占正
式票选的 40%，16家俱乐部教练组和技术人
员的票选占60%。

本报讯（记者 陈凯）昨天，由郑州市武
术协会主办的“郑州银行杯”太极拳锦标赛
暨集体太极拳械演武大会，在郑州市体育
馆拉开战幕。共有来自我市各县（市）区、武
术（馆）校及基层武术辅导站的 101支代表
队1600余名太极高手参加了比赛和表演。

据了解，本次比赛是此项赛事连续举
办的第五个年头，共为期两天。该赛事已
成为我市的一项传统赛事、知名赛事，在广
大市民中有着很高的知名度。值得一提的
是，今年的比赛除了郑州市区各个武术辅
导站及各武术（馆）校积极参加展示外，“城
乡武术”也加入其中。巩义市、新密市和新
郑市都派出了多支代表队多人参赛，尤其
是新郑市太极拳协会组织了3支队伍50余
名选手参加了本次比赛和表演。

郑州市武协秘书长李伟告诉记者，每
年举办一届的太极拳锦标赛，已经成为绿
城武术交流和展示的重要舞台，更成为广
大太极拳爱好者的节日和盛会。以后此项
赛事的规模还将继续扩大，让更多的绿城
市民参与到太极拳这项全民健身活动中
来，让他们在健身中享受健康的快乐。

本报讯（记者 陈凯）昨晚，全国女篮甲级
联赛（WCBA）展开了第四轮的争夺。做客兴
化的河南豫光金铅女篮挑战江苏女篮，最终，
河南女篮以 58∶85惨负于对手，遭遇四连败
的同时，积分榜排名继续垫底。

随着外援罗斯基上一轮终获“出场权”，
河南女篮内线可谓多了一个与对手抗衡的

“利器”。不过在昨晚的比赛中，罗斯基面对
江苏队外援艾米时，完全被对方“打爆”，全场
比赛仅仅得到分 5分，而对方则砍下了 26分
外加18个篮板。

比赛开场后，河南女篮与对手展开对攻
战，试图先声夺人，但江苏队则在外援艾米的
带领下沉着应战。首节结束，河南女篮以
16∶20落后。第二节，江苏队外援艾米持续
爆发，在内线拥入无人之境，反观河南女篮外
援罗斯基在与之抗衡时全面处于下风。内线
迟迟打不开局面，外线也失去了准星，整个第
二节河南女篮仅仅得到 10分。半场结束时，
河南女篮以26∶43大比分落后。

易边再战，河南女篮试图缩小分差，无奈
得分手段不多，反在第四节分差越拉越大，比
赛已经没有太多悬念。最终，河南女篮只能
无奈地收获一场惨负27分的败局。

是役，江苏队共有 4人得分上双，河南女
篮虽也有 4 人得分达到了两位数，但最高得
分仅仅为 11 分。外援乏力，得分点欠缺，河
南女篮为此再度付出惨痛代价。

本报讯（记者 刘超峰）由国家体育总局
社会体育指导中心、中国龙狮运动协会、中国
企业体育协会主办的 2011 年全国龙狮精英
赛，日前在南京师范大学体育中心结束。最
终，河南大学舞龙队获得舞龙项目银奖，郑州
大学西亚斯国际学院舞狮队获得北狮项目银
奖，值得一提的是，西亚斯舞狮队在自选动作
中获得第一名，只是在规定动作中不敌全国
四体会冠军河北大学舞狮队，最终屈居亚军，
获得银奖。

据了解，本次比赛设舞龙、南狮、北狮 3
个项目，来自全国不同地区及高校的 16支队
伍，共计100多名运动员参加了比赛。其中前
来参赛的16支队伍中，12支是大学生队伍。

本报讯（记者 李颖 实习生 王颖 文 丁友明 图）昨
日，由河南省文联主办、河南省美术家协会承办、郑州美
术馆协办的“河南省优秀青年美术家作品展”在郑州美
术馆开幕，展览面向公众展出至22日。

展览共收到来自全省送选的作品 1200余幅，从中
选出入选作品195幅，其中优秀作品106幅，较为全面地
展示了河南青年美术创作的整体水平，同时也是对我省
青年美术创作成果的一次大检阅。

记者在展厅看到，展览题材以多样化的题材、内容
与形式风格为最大特点，体现了青年美术家在多元化的
文化背景下，对艺术的大胆探索和创新精神，使作品更
富有个性，富有朝气。

河南省文联主席、河南省美协主席马国强表示，这
次河南省优秀青年美术家作品展览秉承“尊重老人 力
挺新人”的原则，不仅是为青年美术家搭建了展示才华
的重要舞台，更是通过青年美术家的优秀作品表现他们
的创新精神和对社会的人文关怀。

“我不想，我不想长大，长大后世界就
没有花……这首年轻朋友都很熟悉的流行
歌曲，其实是音乐大师莫扎特的作品。”昨
日下午，在黄河科技学院，国家一级指挥卞
祖善凭借着自己极深的音乐造诣，用深入
浅出的故事、诙谐生动的语言引导着当代
学子走进一代古典音乐大师莫扎特、贝多
芬、海顿等人的音乐世界，为在全省范围内
开展的“高雅艺术进校园”活动涂上了浓墨
重彩的一笔。

多年来，卞祖善一直手执指挥棒耀眼
于舞台。他指挥演出了《吉赛尔》《天鹅湖》

《罗密欧与朱丽叶》《红色娘子军》《鱼美人》
等中外芭蕾舞剧，曾先后赴美国、英国、瑞
士等国家指挥当地的乐团演出，并先后多
次赴香港、澳门及台湾地区演出。如今，卞
祖善将自己积累多年的音乐学养也如雪山
融化般倾泻出来，经常出现在校园里、讲堂
上，为追随音乐的人传道授业解惑。

“年轻朋友们熟悉的流行歌曲《我不想
长大》，主旋律用的是天才的音乐家莫扎特
创作的《g小调第四十交响曲》第一乐章的
主题，流行歌很好听，但我还是建议大家去
听一听莫扎特。”卞祖善说，莫扎特与海顿、
贝多芬一起为欧洲交响乐写下了光辉的一
页，前无古人后无来者，不少作品可谓行云
流水、鬼斧神工，而又毫无雕琢之感，年轻
人可尝试着走进大师的音乐世界，用心灵
去感知音乐。

音乐是美的，应该成为兴趣，而不是负
担。卞祖善说，贝多芬的祖父与父亲都是
宫廷歌手，但大部分时间里，他的父亲都喝
得大醉，从没对家庭和气过，尤其是同时代
的莫扎特 6 岁就能作曲，这让贝多芬的父
亲不管什么时间，回到家就逼迫年幼的贝
多芬练琴，罗曼·罗兰曾说，差点把贝多芬
逼成了音乐的敌人。这跟我们现在不少家
长有点像，很多家长把自己未能实现的理
想强加到孩子头上，逼迫孩子学习音乐，虽
然极富天赋的贝多芬最终成为了大师，但
用音乐的名义来逼迫孩子不可取。

本报记者 李 颖 文 陈 靖 图

郑州市大运河的前世今生
本报记者 李 颖

《我不想长大》《我不想长大》
原来是原来是莫扎特所作莫扎特所作
——卞祖善讲述音乐故事

全国龙狮精英赛

河南两高校获银奖

太极高手绿城演武

中超各项最佳即将揭晓

内托竞争最佳外援

当习惯性“死亡”成为必然

晒全省青年美术家佳作

11月15日，中国队球员郑铮（中）和队友庆祝进球。当日，在新加坡举行的2014年巴西世界杯预选赛亚洲区小组赛第五轮的比赛中，中
国队客场以4∶0战胜新加坡队。 新华社发
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